
         
        Fraktion im Rat der Stadt Wuppertal 

 
An den Oberbürgermeister  
der Stadt Wuppertal 
Herrn Prof. Dr. Uwe Schneidewind 
und den Vorsitzenden des Ausschusses  
für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit 
Herrn Ludger Kineke 
Rathaus Barmen 
Johannes-Rau-Platz 1 
42275 Wuppertal 

 

 

 

Antrag 

Es informiert Sie 
 
Anschrift 
 
 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

 

Drucks. Nr. 

Sarah Hoffmann 
 
Rathaus Barmen 
Johannes-Rau-Platz 1 
42275 Wuppertal 
 
563 5972 
244 09 87 
hoffmann@spdrat.de   
 
22.11.2023 
 

VO/1276/23 
öffentlich 

 
 
 

Zur Sitzung am Gremium 

30.11.2023 Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit 

14.12.2023 Hauptausschuss 

18.12.2023 Rat der Stadt Wuppertal 
 
 
 

Terminierung Weiterqualifizierungskonferenz 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
sehr geehrter Herr Kineke, 
 
die SPD-Ratsfraktion beantragt, der Ausschuss für Wirtschaft, Arbeit und Nachhaltigkeit, der 
Hauptausschuss und der Rat der Stadt Wuppertal mögen beschließen: 
 
Eine Terminkoordination der im Dezember 2021 durch den Rat beschlossenen 
Weiterqualifizierungskonferenz wird durch die Verwaltung unverzüglich durchgeführt und die 
Ausrichtung bis spätestens 31. März 2024 nachgeholt. 
 

Begründung: 
Vor knapp zwei Jahren, im Dezember 2021, beauftragte der Rat der Stadt Wuppertal die 
Verwaltung, bis Mai 2022 eine „Weiterqualifizierungskonferenz“ durchzuführen. Vertretungen 
aus Wirtschaft, von Arbeitnehmern und -gebern sowie des Bildungswesens, der Agentur für 
Arbeit, der Uni und weitere Beteiligte sollten hierzu eingeladen werden. 
 
Dieser Ratsauftrag wurde bis heute nicht ausgeführt. 
 
Zwar gab es – mit fast 1,5 Jahren Verspätung – für den 1. September 2023 einen Termin für 
die Veranstaltung, dieser wurde jedoch durch die Verwaltung aus organisatorischen 
Gründen wieder abgesagt. 
 
Ziel unseres Antrags aus 2021 war, ist und bleibt, Wuppertal zu einem führenden Standort 
für Weiterqualifizierung zu entwickeln, um auf die Auswirkungen der Globalisierung, 
Digitalisierung und des technischen Wandels adäquat reagieren zu können. 



 
Angesichts der angespannten Lage auf dem Fachkräftemarkt ist lebenslange und 
marktgerechte Weiterqualifizierung nicht nur eines der zentralsten Themen für gute Arbeit 
und gute Löhne, sondern einer der wichtigsten Schlüssel, um Arbeitsplatzverlusten und dem 
Fachkräftemangel entgegenzuwirken. 
 
In Anbetracht der bereits vorherrschenden und sich weiter verschärfenden Lage am 
Arbeitsmarkt ist das Thema Weiterqualifizierung also von enormer Wichtigkeit, es sollte zu 
keiner weiteren Verzögerung der Terminierung der Konferenz kommen. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
gez. 
 
Servet Köksal 
stv. Fraktionsvorsitzender 
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